

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.632

Franqueo
concertado

Viernes 23 de Julio de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio
15 céntimos

Tel. 1533
Apartado 12

Conferencia de Pascual Tomás

LOS PROBLEMAS CANDENTES DE LA RETAGUARDIA EN LA ACTUALIDAD

Texto taquigráfico de la conferencia dada por el Secretario general del Comité Ejecutivo de la U. G. T., Pascual Tomás, en el Teatro Municipal de Castellón, en la mañana del pasado domingo.

Compañeros y amigos: Hace ya muchos años, cuando yo iniciaba la labor de propagandista por la provincia de Valencia, algunas veces el Partido y la organización me designaban para venir a la provincia de Castellón, y observaba en aquel entonces algo que al correr de los años continúa exactamente igual, por desgracia para la idea y por desgracia para el Partido. Y es que los hombres de Castellón acostumbraban a movilizarse en determinados momentos espectaculares, en los que pueda recoger una exposición callejera y pueda aducirse que han contribuido con su presencia a realizar un hecho determinado; pero mientras la provincia de Castellón, los pueblos grandes y pequeños, van edificando con la realidad de cada día su cariño por la idea, a los hombres de Castellón, en un noventa por ciento, les falta la constancia y el amor a la idea para sacrificarse en favor de ella, en el anónimo y contribuir con su esfuerzo al triunfo de todos.

Ha habido un momento, camaradas de Castellón, un momento en la Historia, en que el pueblo de Castellón se ha manifestado: le preocupaba la situación del campo, la situación de la industria y la situación de la vida.

Los hombres de la Unión y del Partido llegaron aquí para hacer una siembra de ideas, pero dijimos en aquel entonces que de nada valdría la siembra de ideas por nosotros realizada si al marchar de Castellón no dejábamos aquí a queridos camaradas que, como buenos labradores, cuidaran la tierra que nosotros habíamos sembrado con el ideal y con el sacrificio. Pues la realidad ha demostrado, compañeros y amigos, que la siembra se realizó, pero que una parte del pueblo de Castellón estima que no debe de sacrificarse para corregir los defectos que en la vida de la retaguardia vamos suprimiendo todos los españoles. Esperan que por arte de milagro puedan resolverse todas nuestras cuestiones. Gritarán, quizá más fuerte que nosotros, que son revolucionarios; pero cuando se les pregunte qué han hecho para afianzar la Revolución no podrán alegar otra cosa que el hecho de haber cantado a coro con los demás hombres la Internacional y de haber paseado por las calles de Castellón la bandera de nuestro Partido. (Ovación).

Y yo tengo la obligación y el deber de decirlos, hombres liberales, republicanos y socialistas de Castellón; a los hombres de todas las fracciones sindicales, a todos los que luchan por mejorar el porvenir de la clase trabajadora, que no esperéis vuestra redención más que del propio esfuerzo que todos y cada uno realicéis. Si no hubiera hoy un número determinado de hombres que están vigilantes en las trincheras, dando su vida por la Libertad, haría un año que España estaría en poder de los elementos fascistas. Si po-

dras no puedan continuar defendiendo nuestra libertad, no por falta de valor sino por falta de balas para clavarlas en el corazón del adversario y seguir defendiendo... (Gran ovación que impide oír las últimas palabras).

Un año hace que el pueblo, empujando las armas, defiende sus libertades, y en ese año, lo que no debíamos hacer aquí es entonar un himno de alabanza solamente a los hombres que mueren en las trincheras. Quienes lo necesitan para recordar que en las trincheras hay hombres dando su vida por nosotros; quienes necesitan de una fecha para recordar a los que mueren, esos no sirven para la Causa de la República y para la causa de la Li-

bertad. El recuerdo para los hombres de las trincheras hay que mantenerlo vivo en los sentimientos, en el pensamiento y en la conducta de cada hombre, porque aquel que espera a que se cumpla un año para depositar flores en la tumba del que murió, es porque depositar flores le sirve de algo espectacular; gritar por las calles en el aniversario, hacer que se piensa en los que mueren, es solamente para que los demás le vean por la calle en esa manifestación callejera. El cariño de nuestros milicianos se ha de llevar muy adentro, y hay que expresarlo, no con palabras sino con la realidad de la vida de cada uno de nosotros, contribuyendo en la retaguardia a afianzar la victoria que forjan nuestros soldados en

las trincheras. (Aplausos).

Yo os pregunto: ¿qué problemas tiene hoy la clase trabajadora española que necesitan de nosotros urgente resolución? Pues el problema mayor, hombres democráticos de Castellón, lo que nosotros necesitamos resolver hoy es el problema de la unidad de todas las fuerzas antifascistas. ¡Unidad!

Yo recuerdo que en los años 32 y 34, cuando España estaba dominada por la reacción y el fascismo, representados por Gil Robles y Lerroux, un grupo de hombres del Partido Socialista español, lanzamos al aire la idea de que era necesario recoger a todas las fuerzas integrantes de partidos obreros, para formar con ellas un instrumento de acción que sirviera a la clase trabajadora para la defensa de sus intereses. Y dijimos que de la misma manera que políticamente queríamos sumar todas las fuerzas, canalizar todas las ideas en favor del bien común, también sindicalmente, en aquel entonces y hoy tanto como ayer, defendimos nosotros no la fusión de la C. N. T. y de la U. G. T. como quienes van por ahí pregonando la posibilidad de esta fusión y que engañan a sus oyentes; no, los amigos de la C. N. T. tienen una ideología y nosotros otra. No hay posibilidad de fusionarse las dos; pero hay una posibilidad cierta de caminar unidos para la resolución del noventa por ciento de los problemas que tiene la clase trabajadora planteados.

En el año 33 ya iniciamos nuestra labor de acercamiento con otros camaradas de partidos obreros, y, desde hace muchas docenas de años, nuestra unidad de acción con los compañeros de la C. N. T. Pero de la misma manera que nuestra unidad de acción con los camaradas de la C. N. T. a de estar presidida por un respeto absoluto a la libertad de conciencia de los hombres que la integran y a la libertad de acción de los Sindicatos de cada una de estas dos grandes centrales; de la misma manera que esa unidad de acción ha de estar presidida por un respeto a las personas y por un respeto a la idea, la unidad política, con los otros partidos hermanos, ha de tener la misma base, sino no hay unidad posible.

Nosotros decíamos en el año 33: Camaradas comunistas, a uniros, a formar el gran partido del proletariado español. Pero esa propaganda no autoriza a los compañeros comunistas ni a nosotros a echar paletadas de cieno sobre la historia de los hombres comunistas y de los hombres socialistas. Decir en plena guerra, con palabras de censura puesta al servicio de un partido, como se dice ahora, que hombres que tienen cuarenta años de historia sindical y de lucha política, sin la menor sombra en su conducta, que esos hombres hoy están vendidos al adversario, que son enemigos del pueblo, enemigos de la unidad; esa siembra de infamia no hace daño a las personas contra las que se disparan los dardos venenosos, hacen daño al partido que las pronuncia. Porque ese mismo partido que nos llama enemigos del pueblo, horas des-

La sesión del Consejo Municipal

Aun hay en Castellón quién exporta jabón

IMPRESION

Nuestros Consejeros trataron ayer de problemas que interesan a la población. No se aludió para nada a la política, puede que por el hecho de estar ausente el camarada Picó. El alcalde demostró ser un gran técnico en cuestión de refugios y de refugiados, ya que el nudo de la sesión fue apoderándose de estos temas para transformarlos en acuerdos.

Al llegar a estos dos puntos, la sesión se animó extraordinariamente. Todos los Consejeros habían estudiado algo de ingeniería moderna y el que más y el que menos daba una idea de lo que debiera ser el refugio modelo. El camarada Ribó, a través del filtro de sus experiencias, trazó un plan de propaganda para conseguir ingresos destinados a los refugios. Como buen alcalde, habló de impuestos y de arbitrios. El informador se asustó un tanto, pensando en los precios del mercado...

Sobre los refugiados, brilló el patriotismo de nuestros ediles. Los refugiados deben ser atendidos por las autoridades de Castellón y no por gente extraña. Esta gente extraña la conocerán nuestros lectores si leen la reseña de la sesión que transcribimos seguidamente.

LA SESION

A las 6'25 de la tarde se abre la sesión, con la asistencia de trece consejeros, y presidida por el alcalde.

Es aprobada el acta anterior. Se aprueba el despacho de oficio y varios dictámenes. Se da lectura a una comunicación de la Alcaldía de Valencia convocando al Municipio de Castellón a una Conferencia que se celebrará el día 25, para tratar de la municipalización de la vivienda y sobre el problema de Abastos.

El alcalde hace unas observaciones sobre este aspecto. Con respecto a la municipalización de la vivienda cree que el acuerdo del Municipio podría ser el de administrar de momento todas las fincas y respecto a Abastos no cree oportuna una determinación sobre ello, puesto que el Gobierno va a centralizar en sus manos todo lo que se refiere a abastecimiento. Añade que la Comisión para ir a Valencia podría estar

integrada por Mata, Mercé y Picó. Así se acuerda.

Se aprueban varios dictámenes, después de leves intervenciones. Se llega al despacho extraordinario, planteándose el problema de los refugiados, sobre el que el camarada Ribó da cuenta de sus gestiones en Valencia, encaminadas a que sea respetada la actual organización de ayuda a los refugiados, puesto que el Gobierno está procediendo a una nueva estructuración que lesiona gravemente los intereses de Castellón. El Comité de etapa instituido por el Gobierno y que debe hacerse cargo de los fondos de Asistencia Social, estará integrado por personas extrañas y con sueldos de 12.000 pesetas anuales. Compara este gasto con el trabajo desempeñado por los Consejeros, totalmente gratuito. Además, al desglosarse asistencia Social de los refugiados queda la primera sin fondos, ya que el Comité de etapa se incauta de ellos.

Teigeiro pide la palabra para defender la moción del alcalde. Alude a los tickets pro-refugiados y elogia la labor de Castellón en este sentido. El Comité de refugiados, primero, y Asistencia Social, después, llevado por el pueblo, ha hecho un trabajo extraordinario sin recibir un céntimo del Gobierno. Dice que Castellón es el único caso de España en este sentido.

Remojar afirma que la cosa marcha muy bien desde que se fundió Asistencia Social con Refugiados. Habla de la coincidencia amplia entre el Comité Local y el Provincial. Si el Comité de etapa se incauta del dinero, Asistencia Social no podrá vivir. Cuando el Ayuntamiento se hizo cargo de Asistencia Social no había un céntimo. En la actualidad habrá unas 20.000 pesetas.

Hernández Merlos dice que hay que hacer la presión necesaria para que Asistencia Social siga en manos del pueblo.

Queda aprobada la moción del alcalde después de dichas intervenciones.

Se da lectura a una moción sobre construcción de refugios y forma de obtener fondos para los mismos.

El camarada Ribó se extiende

en consideraciones. Dice que habría que nombrar una Comisión permanente pro-refugiados, para atender los problemas inherentes a su construcción.

Defiende la necesidad de los refugios. Se piden dos millones al Estado y un crédito a la Caja de Previsión Social. La Comisión deberá ir a Valencia a recabar el apoyo de Obras Públicas y el Consejo Provincial gestionar el cobro de los créditos de guerra. Da cuenta de algunas iniciativas que forman parte de su plan, para la adquisición de fondos. Muchachas con brazaletes podrían ir por las calles postulando. Festivales de teatro y cine. Impuestos al comercio y a la industria conforme a sus disponibilidades. Las organizaciones obreras podrían facilitar listas de camaradas dispuestos a trabajar unas horas gratuitamente.

Hernández Merlos es de la opinión de nombrar primero la Comisión, integrada por representantes de todas las minorías.

Le llega el turno a ruegos y preguntas.

Hernández Merlos insiste en la necesidad de prohibir la circulación de coches durante el mercado. Pregunta cómo sigue la cuestión de Abastos. El camarada Ribó le contesta, alegando que el Gobierno decidirá sobre este asunto. De todas formas se están estudiando los precios a señalar a través de la Cámara de Comercio. Hernández pasa a otro ruego, y se refiere al problema del pescado, que parece está en manos de la reventa culpándole a ella de todo lo que está ocurriendo alrededor de esto. Ribó le promete una fórmula de solución para la próxima reunión.

Hernández hace su último ruego, en el sentido de que conoce la existencia de una fábrica de jabón que corta sus barras elaboradas, para remitirlas fuera de la provincia.

Montañés contesta diciendo que ya conoce el caso y que procederá en consecuencia.

Teigeiro denuncia la mala calidad del bacalao que recientemente se ha servido al público.

A las 8'30 termina la sesión, por no haber más asuntos pendientes.

(Pasa a la cuarta plana.)

El Ejército popular está luchando en las calles de Navalagamella

Información oficial de los frentes

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL
FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado anoche, dice:

CENTRO. — Continúan, aunque inútilmente, los intentos enemigos contra las líneas últimamente conquistadas por las tropas leales.

En el frente Oeste de nuestro avance no solo ha sido el enemigo rechazado, causándole muchas bajas, sino que se le ha conquistado un espón de dominio el río Perales, obligándole a retroceder a la orilla opuesta, donde se fortifica con apresuramiento. En el frente Este atacó el adversario, al mediar la mañana, con mucha violencia nuestras posiciones al este del río Guadarrama y norte de la carretera de Boadilla del Monte, siendo rápida y energicamente rechazado. Un segundo intento por la tarde fué seguido de nuevo y sangriento fracaso.

ESTE. — Ayer nuestras fuerzas realizaron una incursión sobre Fuentes de Ebro, incendiando varias casas. En el frente de Teruel nuestras fuerzas han consolidado y organizado las posiciones en que se situaron días pasados, dominando la vertiente meridional del Guadalquivir.

TAJO. — Intenso tiroteo en la región Polán.

NORTE. — En el frente de Santander intenso cañoneo enemigo desde Arranedos.

En Asturias, en la posición del Majón, últimamente ocupada al enemigo, cayeron muchos fusiles y más de quince mil cartuchos, se pasaron a nuestras filas dos artilleros de cuoia, procedentes de El Ferrol, y un soldado y un cabo del Regimiento de Zaragoza.

FUERZAS AEREAS

Resumen de los servicios realizados por la Aviación en la jornada de ayer:

A las trece y quince, se bombardeó la estación de Monreal. A las trece y veinte, se efectuó un bombardeo sobre las posiciones de Torralba.

A las catorce y veinticinco, fué bombardeada la estación de Llerena. Fueron alcanzados el edificio de la estación y las edificaciones anejas al mismo. Una de nuestras escuadrillas salió en persecución de aparatos enemigos que intentaron bombardear Alcalá, los cuales se dieron a la fuga. Se realizaron diversos servicios de reconocimiento.

Durante la jornada del miércoles la aviación facciosa se dedicó al bombardeo de poblaciones alejadas de los frentes de combate. Sin duda le parece misión más sencilla que combatir en el cielo de Madrid con nuestros cazas, la de agredir sin riesgo pueblos indefensos, en los cuales no cabe perseguir objetivo alguno.

Además del bombardeo de Mataró, ya relatado por la Prensa, hemos de registrar el realizado anoche en Colmenar Viejo, donde los aviadores enemigos, no contentos con destruir las mieses producto del trabajo de tan pacífico vecindario y de incendiar y demoler gran número de casas, se consagraron seguidamente a ametrallar a las mujeres y niños que, desprovistos, huían a campo traviesa. El número de muertos pasa de cincuenta y el de heridos de cien.

En Quintanar de la Orden, otro pueblo agrícola ajeno a toda actividad militar, los aparatos rebeldes arrojaron más de cuatrocientas bombas. Desde las once de la noche, que hicieron su aparición, hasta las tres de la madrugada, que se retiraron.

Los muertos son cinco. Los heridos graves doce y veinte los leves.

Huerta de Valdecarábanos, pueblo también de la provincia de Toledo, fué igualmente bombardeado anoche, aunque allí, por fortuna, no hay que lamentar víctimas.

La aviación facciosa, como se ve, continúa sin freno su actuación.

Frentes del Este

Barcelona. — El comunicado de guerra facilitado esta mañana por el jefe del Ejército del Este, dice:

Ligeros tiroteos en algunas posiciones. Un intento de ataque enemigo fué rechazado, sin consecuencias por nuestra parte.

Procedentes del campo faccioso se han pasado a nuestras filas cinco mujeres.

El martirio de la retaguardia

Madrid. — El bombardeo criminal de la aviación facciosa sobre Colmenar Viejo uno de los pueblos más ricos de la provincia de Madrid, distante de los frentes de lucha más de treinta kilómetros, duró dos horas.

Pos medio de cohetes luminosos los aviadores localizaban los humildes hogares para ametrallarlos, así como a sus habitantes en vuelos casi rasantes.

La hazaña la repitieron por tres veces y los bombardeos fueron cinco.

Hasta ahora se sabe que hay 18 muertos y más de 60 heridos.

Barcelona es bombardeado por el "Canarias"

Barcelona. — Las víctimas del bombardeo de anoche por un barco pirata han sido seis muertos y veinte heridos.

En varios lugares de la ciudad cayeron algunos proyectiles, que no llegaron a estallar.

A consecuencia de un ataque cardiaco producido por el bombardeo, ha fallecido el padre del redactor jefe de "La Noche", Manuel Nogareda.

Información general

Prensa de Madrid

"Informaciones": Expone la creencia de que todos los afiliados al Partido Socialista aceptarán las decisiones del Pleno nacional "con tanta mayor disciplina cuanto más alta sea la autoridad moral que disfrute dentro del Partido".

A continuación, razona ampliamente sobre la necesidad urgente de la unidad de la retaguardia.

"El Sindicalista": Condena el procedimiento de los rebeldes al ametrallar a mujeres y niños en los pueblos cercanos a Madrid y al incendiar los campos.

Añade el periódico que lo que así demuestra es que el poder de que tanto alardea es falso y pone de manifiesto que su causa no se ve asistida por la voluntad nacional.

"La Voz": Comenta los ataques de que se ha hecho objeto a los socialistas que se han mostrado más decididos partidarios de la unificación.

Añade que esto precisamente hará ver a socialistas y comunistas que el camino que siguen es el camino justo.

"Mundo Obrero": Considera en el artículo de fondo que la guerra ha llegado a una etapa culminante, al mismo tiempo que ha entrado en una fase aguda la situación internacional.

Reconoce que el pueblo español ha aplicado mucha energía a la guerra y que no ha empleado aún la mitad de los recursos de que dispone. Por eso es necesaria una férrea disciplina en la retaguardia y que ésta aparezca cada día más firme, más limpia, más sana y más estrechamente unida.

"Claridad": Dice que han terminado las deliberaciones del Comité Nacional del Partido Socialista, y agrega que es indudable que la unidad del proletariado, en su doble aspecto político y sindical, singularmente en el primero, ha realizado progresos visibles.

"Heraldo de Madrid": Manifiesta que el Comité de Londres es una sombra, no una realidad, no obstante los esfuerzos de Mr. Eden

FRENTE DEL CENTRO

El Ejército Popular reanuda la ofensiva. — Se lucha en las calles de Navalagamella. — Nuestro avance es arrollador

Madrid. — El Ejército Popular ha realizado hoy una formidable presión sobre Navalagamella. El movimiento lo ha realizado en dos direcciones y de esta forma los fascistas sólo tenían una defectuosa comunicación con Fresnedillas.

El avance se intensificó a media mañana, obligando a los fascistas a replegarse rápidamente a posiciones más seguras.

En la operación han cooperado brillantemente nuestra aviación y la artillería, que han reducido a polvo las defensas protectoras que el enemigo tenía en Navalagamella. Los parapetos, trincheras y alambradas están totalmente deshechos.

En el bosque situado al Oeste del pueblo nuestros soldados se encontraron los puntos más fortificados del enemigo.

Sobre los escombros, las fuerzas extranjeras se parapetaron para seguir su resistencia, en el bosque y en las primeras casas de Navalagamella. El Ejército Popular se volcó en avalancha, encontrando no muy dura resistencia.

En las primeras horas de la tarde la operación continuaba con franco éxito y con enorme entusiasmo en nuestros soldados.

La presión enemiga sobre Brunete y Quijorna ha disminuído bastante. Los fascistas se han tenido que correr hacia su izquierda, para enviar contingentes al sector atacado por nuestras tropas.

Sobre el sector de Villamantilla las fuerzas republicanas han realizado frecuentes incursiones, comprobando que el pueblo está totalmente evacuado. En él no quedan más que algunas patrullas de combatientes, que apenas hostilizan.

Los extranjeros han vuelto a atacar el sector izquierdo de la carretera de Extremadura, utilizando principalmente la artillería.

Algunos de sus proyectiles alcanzaron a Madrid, ocasionando pequeños desperfectos, pero bastantes víctimas.

Nuestros soldados, después de contener el ataque, lo han rechazado de pleno, obligando al enemigo a replegarse a sus posiciones en la carretera de Toledo. La aviación republicana hizo enmudecer a las baterías facciosas.

En el Norte de Guadalajara y en la provincia de Avila ha habido más tranquilidad que en días anteriores.

para que subsista la ficción de la política de No Ingerencia.

Elogia la disposición del Ministro de Instrucción encaminada a que los obreros destinen alguna hora fuera de las jornadas, para capacitarse en el ejercicio de industrias en conexión con la guerra.

Un premio para canciones de guerra

Valencia. — La "Gaceta" de hoy publica una orden convocando un concurso para premiar aquellas canciones de guerra, satíricas, marchas, cantos al Ejército, Brigadas Internacionales, Marina, Aviación, etc., relacionadas con nuestra lucha contra el fascismo y la invasión extranjera.

El autor percibirá un premio de mil pesetas. La obra seleccionada será difundida de una manera intensa entre los combatientes y el pueblo antifascista.

Acuerdos de la Ejecutiva de la U. G. T.

Valencia. — La Ejecutiva de la U. G. T., en su última reunión quedó informada de los acuerdos de la Federación Sindical Internacional, de celebrar los días 31 del actual, al 6 de agosto una semana de agitación internacional en todo el mundo, en solidaridad con la causa de los trabajadores españoles.

También acordó dirigirse al Gobierno, expresándole el deseo de que se realice una política muy severa de abastecimiento, única forma de evitar la situación de angustia de muchos trabajadores y las peticiones de aumento de salario que justificadamente formulan.

De Cataluña
Prensa de Barcelona

Barcelona. — "La Noche": Barcelona debe demostrar una vez más su sentimiento de solidaridad y su deseo de vencer como sea al fascismo internacional. Ahora es una buena ocasión. El Presidente Aguirre simboliza todo el antifascismo, todo el martirologio del pueblo vasco.

"El Noticiero Universal": Dice en su sección de Extranjero: En Londres reina un gran pesimismo sobre el futuro de la No Intervención, descubiertos los propósitos de Italia de torpedear el plan británico. El Gobierno inglés está a punto de agotar su paciencia—ha manifestado Eden a Grandi en su última entrevista. La prensa británica de izquierda pide que, en el caso de fracasar el proyecto inglés, se declare legal el comercio de armas con la República Española.

"Cataluña": En su artículo de fondo, dice: Hay muchos obreros sin trabajo. La guerra aporta siempre una desorganización. En consecuencia, el número de parados ha de tender al aumento. Pero hay mucha labor a efectuar, labor útil. Es necesario que rápidamente se busque y se encuentre la solución al paro.

Del Extranjero
Los campesinos alemanes lo "sabotean" todo: hasta el oficio de... espía

Berlín. — En algunos pueblos de Sauerland, al Oeste de Alemania, las organizaciones de los campesinos, no han podido nombrar concejales agrónomos, que, según un Decreto de Goering, serán destinados a ejercer un severo control sobre los trabajadores del campo de todos los pueblos del distrito. Los campesinos se niegan a ejercer el cargo valiéndose de toda clase de pretextos. Alegan que no tienen tiempo; como saben que el cargo les hace odiosos entre los trabajadores, ellos mismos son los primeros en emplear toda suerte de habilidad

des para burlar los decretos sobre cultivos, contribuciones y tasas. En determinado pueblo las autoridades se han dirigido hasta tres veces a los campesinos ordenándoles imperativamente el nombramiento de esos fiscalizadores o espías, pero no han obtenido el resultado que se esperaba por la solidaridad que anima a todos los afiliados de las organizaciones del campo.

Adhesión a la República Española

Bogotá. — Interpretando el sentir de la casi totalidad de los ciudadanos de este país, cuya simpatía por la causa del pueblo español se traduce frecuentemente en manifestaciones de simpatía, se ha presentado en la Cámara Popular una proposición de adhesión al Gobierno de la República y al pueblo de España, y de protesta a la vez contra la invasión y los ataques criminales de las potencias fascistas. Se aprobó por unanimidad, traduciéndose la votación en un acto de gran solemnidad, expresión verdadera de los sentimientos de los colombianos por España, ensangrentada por la guerra civil.

Un mensaje de los obreros argentinos al pueblo español

Buenos Aires. — Por mediación de la Embajada de España en este país, la Federación Socialista Santafecina ha enviado al Go-

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 7 tarde y 10 noche
EXITO DELIRANTE de la inimitable pareja de Variedades "AMALIA DE ISAURA - MIGUEL DE MOLINA"

con un selecto y escogido conjunto de Varietés.

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'45

El Noticiero Nacional "ESPAÑA AL DIA Núm. 15".

La emocionante película de la METRO GOLDWYN, en español, titulada

"MADEMOISELLES DOCTOR" por Myrna LOY.

Y GRAN EXITO de la producción FOX, hablada en español, titulada

"OJOS CARIÑOSOS" por Shirley TEMPLE.

CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'45

EXITO de la sensacional opereta de COLUMBIA, titulada

"UNA NOCHE DE AMOR" por Grace MOORE y Tullio CARMINATI.

FORMIDABLE EXITO de la producción de METRO, en español, titulada

"CUANDO EL DIABLO ASOMA" por Joan CRAWFORD y Clark GABLE.

CINE DORE

A las 6'45 y 9'45

La divertida película de la UNIVERSAL, titulada

"SU PRIMER AMOR" por Slim SUMERVILLE y Zazu PITTS.

EXTRAORDINARIO EXITO de la producción de la FOX, hablada en español, titulada

"CHARLIE CHAN EN SHANGAY" por Warner OLAND e Irene HARVEY.

ACTUALIDADES

A las 6'45 y 9'45

GRAN EXITO de la película de METRO GOLDWYN, en español "EL ENEMIGO PUBLICO Núm. 1" por Mirna LOY y Clark GABLE.

Y EXITO GRANDIOSO de la super joya musical, de RADIO, titulada

"LA ALEGRE DIVORCIADA" por Fred ASTAIRE y Ginger ROGER.

bierno español el siguiente despacho:

"El XII Congreso de la Federación Socialista Santafecina expresa su solidaridad con el heroico pueblo español que, en esta hora difícil que vive la Humanidad, es el abanderado de los ideales de verdad democrática y justicia social, y estimula a sus asociados socialistas de la provincia a intensificar su cooperación desde los propios centros en favor de la España leal, formulando votos por la causa que defiende y representa el Gobierno republicano de ese país."

Franco anuncia represalias entre los súbditos ingleses

Gibraltar. — Una alta personalidad de los rebeldes españoles ha declarado al corresponsal de la Agencia España en esta plaza, que todos los ciudadanos británicos que habitan en el territorio faccioso serán expulsados por el general Franco, si la Gran Bretaña se niega a reconocer a la Junta de Burgos como beligerante.

Medidas análogas ha anunciado el "generalísimo" contra todos los súbditos de países extranjeros cuyos Gobiernos se nieguen a reconocer aquella condición a los rebeldes.

En los medios oficiosos no se ha tomado en cuenta esta noticia que responde al carácter petulante de los fascistas extranjeros del que se han contagiado los de Franco.

La explotación de las minas de Marruecos a cambio de material de guerra

Magdeburgo. — Se trabaja activamente en la preparación de un envío de fusiles, lanzaminas, cañones y municiones en cantidades enormes con destino a la España rebelde. Todas las fábricas de armas y municiones de Alemania central y de la Turingia han recibido ya la orden de preparar estos envíos que se realizarán por mar. Dos fábricas de Berlín han recibido el encargo de preparar

la expedición de una cantidad grande de piezas de artillería y cañones antiaéreos. El principal expendedor es M. Ott, que ha cerrado un contrato de abastecimientos con el General Franco. M. Ott. está interesado en la explotación de los yacimientos marroquíes y tiene su casa social en Berlín.

Los nazis preparan el salto sobre la riqueza minera de Bilbao

Hamburgo. — Gran número de militares especialistas y varios representantes de los grandes "trust" alemanes han partido de este puerto a bordo del vapor "Porto" con destino a Bilbao. Este barco es el primer buque alemán que ha partido con dirección a Bilbao después que esta capital ha sido tomada por los facciosos. Perteneció a la casa "Oldenburg-Portugal", de Hamburgo, que, en colaboración con la "Hansa", de Bremen, ha preparado el tráfico marítimo entre Alemania y el puerto nacionalista de referencia.

Una suscripción que alcanza cerca de cuatro millones de francos

Oslo. — El Comité Noruego de Ayuda a España en su incesante labor a favor de nuestra causa, y alentado por las masas obreras y liberales de Noruega, ha conseguido un gran éxito en sus propósitos. En primero de Julio la suscripción abierta para ayuda a nuestra causa alcanzaba la cifra de 430.000 coronas (equivalentes a tres millones setecientos sesenta y tres mil ochocientos veinticinco francos, al cambio actual).

Los trabajos del Comité Noruego son secundados entusiastamente por el diario "Arbeiderbladet", uno de los más importantes órganos de la prensa de Oslo, que desde el comienzo de nuestra lucha se erigió en paladín de la Justicia y de los derechos de la República española.

Se ha de hacer constar también

Gran pesimismo en los centros de movilización alemanes

Berlin. — Los ensayos de movilización se efectúan ahora de una manera completamente metódica. Los efectivos llamados a filas se componen de las tres cuartas partes de los hombres enrolados, pues el resto no ha recibido ninguna instrucción militar.

Según las informaciones que se reciben, el estado de ánimo de los reclutas llamados para realizar los ensayos de movilización, es francamente hostil a la guerra.

En los centros de los oficiales de reserva, se califican los armamentos de "bluff" y se habla abiertamente de una posible y peligrosa derrota.

Sobre todo, los acontecimientos militares de España y los fracasos de los "voluntarios" alemanes son objeto de numerosos comentarios. A menudo, en estas conversaciones de los oficiales de la reserva, se pone de manifiesto que no ha sido muy difícil a los rebeldes españoles y a sus aliados extranjeros destruir el frente vasco, puesto que las fuerzas que lo defendían estaban desprovistas de todos los medios militares precisos a un Ejército.

En estos centros oficiales se estima que no habrá nunca modo de tomar Madrid y se habla también de las consecuencias catastróficas que pueden sobrevenir en las relaciones germano-soviéticas por la falta de formalidad en los dirigentes políticos hitlerianos.

La opinión general en los medios militares es que la guerra se hace por momentos inevitable.

el enorme entusiasmo que reina entre todo el pueblo noruego ante la gesta gloriosa de nuestros luchadores y la actuación del Gobierno de la República.

Se acentúa el divorcio entre la cultura y el nazismo

Roma. — "L'Osservatore Romano", publica lo siguiente:

"El profesor Max Blank, premio Nobel de Física, Presidente de la "Fälscher Gasellschaft" ha dejado su cargo. La prensa no hace ningún comentario y el Gobierno no le tributó honores de ninguna clase, como se acostumbra en estos casos.

Blank, a pesar de ser protestante, fué nombrado miembro de la Academia Pontificia de Ciencias y, como se sabe aceptó el nombramiento.

Han sido destituidos de sus cátedras los profesores de la Universidad de Heidelberg, Karl Jaspers, Profesor de Filosofía y August Grisebach, de Historia del Arte, célebres entrambos en el campo científico.

Se culpa a estos dos profesores de no haber tenido en cuenta las leyes del Estado nazi que prohíben contraer matrimonio con mujeres de descendencia no aria."

El Comité de Londres en el atolladero

Londres. — Los periódicos declaran que el gobierno británico no aceptará ni que se etérnice entre los delegados del Comité de Londres una discusión sobre una simple cuestión de procedimiento; ni tampoco se quiere dejar que la ruptura se produzca sobre esta cuestión.

Importa, por el contrario, encontrar rápidamente un procedimiento que obligue a todos a dar su opinión sobre el fondo y no sobre la forma.

La mayoría de los redactores diplomáticos, excepto el del "Times", se muestran pesimistas, por la imposibilidad, por las ideas emitidas hasta ahora, de encontrar una fórmula que permita salir del actual callejón sin salida.

En Burdeos se declara un violento incendio

Burdeos. — Se ha declarado un violento incendio en la fábrica de cartones Tenzl-Gironde. Las per-

didias se elevan a más de tres millones.

Afortunadamente, no ha habido desgracias personales.

¿Qué preparan ahora los alemanes?

Paris. — Como se sabe, a pesar del mentis del Gobierno francés la prensa alemana sostiene que 800 hombres de la Legión extranjera francesa, iban a ser enviados a España, vía Marsella.

GOBIERNO CIVIL

Sobre unas detenciones

El Gobernador nos ha manifestado esta mañana que ha salido para Valencia una Comisión compuesta por representantes de las organizaciones políticas y sindicales, presidida por el diputado Gómez Hidalgo, con el fin de entrevistarse con el ministro de la Gobernación.

VISITA A UNA COLECTIVIDAD

El camarada Rodríguez nos ha dado cuenta de una visita efectuada a la Colectividad Agrícola de la C. N. T., del vecino pueblo de Cáliz, quedando admirado de la organización y disciplina de dicho organismo.

EVADIDOS

Del campo faccioso de Huesca se han presentado 60 palsanos que huyeron de la tiranía fascista.

DONATIVOS

Para distintos destinos, se han entregado en este Gobierno civil, las siguientes cantidades:

Brigada Internacional de Benicasi, 2.594'45 pesetas.
Control Ferroviario, 526'40.

Consejo Municipal de Chodos, 350.

Sociedad Albañiles y Peones U. G. T., 332'90.

Sindicato Aserradores U. G. T. - C. N. T., 2.052'85.

Total donativos, 5.866'60.

CIRCULAR

Enterado de que por indolencia o ignorancia, hay muchos camaradas en la capital y en los pueblos que no se han provisto todavía de su correspondiente cédula personal, llamo la atención de todos ellos, advirtiéndoles que es absolutamente necesario que se hallen en posesión de la misma.

Siempre preciso el documento de la cédula personal, que identifica y se requiere para instruir toda clase de expedientes y formular toda petición a cualquier organismo oficial, hoy es absolutamente imprescindible; pero por encima de esto, es que el impuesto de la cédula redundará en beneficio de la economía provincial y local, revirtiendo al Estado en parte, y convirtiéndose en fin, en el esplendor de las ciudades, en sus mejoramientos de paseos, aguas, etc., y en los instantes actuales posibilidad de atender a los gastos de guerra.

Por todo ello, publico como medida de aviso esta nota; si no se cumpliera, tomaría medidas más rigurosas ordenando no se admitiera en oficina alguna, ni se firmase ninguna clase de contrato, ni se tramitase ningún expediente, etc., etc. sin la presentación personal del ejercicio corriente, cosa que está ordenada por la ley.

Castellón, 23 de julio de 1937.

El Gobernador,

MANUEL RODRIGUEZ.

Declaraciones del presidente Aguirre

Los vascos no hemos abandonado Bilbao definitivamente

Barcelona. — El Presidente de Euzkadi, señor Aguirre, ha conversado esta tarde con los periodistas y les ha manifestado que el Ejército vasco se ha reorganizado inmediatamente, aprovechando el afianzamiento de las líneas que han quedado establecidas y que aún se mantienen dentro del territorio vasco.

Veo el futuro de mi pueblo como una esperanza formidable, pues en la historia queda demostrado que nunca los sacrificios han sido inútiles.

La lucha ha creado en Vizcaya una moral fortísima, que no solamente alcanza a los ciudadanos que nos han seguido sino a los que se encuentran bajo la dominación fascista.

Un periodista le preguntó si podía dar su opinión respecto a las palabras de Federica Montseny, que afirmó que antes de abandonar Bilbao se debió destruir totalmente.

donar Bilbao se debió destruir totalmente.

Eso puedo comentarlo en el sentido de que las manifestaciones de la señora Montseny obedecen a la distancia y a detalles por ella desconocidos.

La destrucción de una población es, en definitiva, un renunciamiento completo y nosotros los vascos no hemos abandonado Bilbao definitivamente, porque estamos esperanzados de volver algún día. No ansiábamos la destrucción de Bilbao, que volverá a ser nuestro. Este asunto se estudió técnicamente y se levantó un acta.

Al abandonar la ciudad, según el plan previsto, fueron inutilizados los medios de producción de una manera fehaciente, que hará que en un periodo no inferior a un año la producción no pueda restablecerse. Hay diversos ejemplos: los Altos Hornos y el Pantano de Cordugue.

FEDERACION ANARQUISTA IBERICA

Comité Regional de Levante

Para el DOMINGO día 25 de Julio, a las ONCE de la mañana en el SALON ROYAL, gran mitin de afirmación Anarquista, en el que tomarán parte los siguientes oradores:

Angel Rodríguez
Salvador Cano Carrillo
Claro J. Sendón

Presidirá un camarada de la localidad

¡¡¡Trabajadores Antifascistas, acudid como un solo hombre a este acto, donde quedará sentada la posición de la F. A. I. en los momentos actuales!!!

Castellón Julio de 1937.
El Comité Provincial de Propaganda.
C. N. T. — F. A. I. — F. I. J. L.

LOS NUEVOS HEROES

En noviembre se cernían los motores y sus explosiones sobre los tejados indefensos de Madrid. Volaban bajos y desvelaban la tranquilidad de las casas. Ahora ya no se oyen los motores. Aunque el cielo está más limpio que entonces y brilla un verano, ajeno a la guerra, no se ven tampoco las manchas negras que obligaban a andar deprimida, con la cabeza alta, huyendo de la verticalidad de la metralla.

Se sabe que están encima, porque empiezan a sonar los antiaéreos, —uno, otro, otro disparo— y porque hay unas nubes blancas, que se dibujan exactamente cuando acaba de oírse el golpe seco, al que seguirán docenas y docenas.

No hay cobijo de portales, ni búsqueda de refugios. De los autos, salen cabezas con la nuca apoyada en las puetas del coche. Los balcones se llenan de mujeres. Los chicos suspenden la defensa de la trinchera más próxima, cuidadosamente abierta en un solar. Gritan en todas direcciones:

—¡Ya los vemos, ya los vemos! Mira, uno ha pasado muy cerca de la última nubecita.

Se siguen, con pulso de ansiedad, las trayectorias que marcan las explosiones de nuestras baterías.

—¡Lo alcanzas! Fíjate como lo están dibujando.

Y no falta quien anima a los artilleros como si pudiesen oírle.

—¡Animo, muchachos, que les daís!

De pronto, comienza a tirar otro grupo de cañones—un círculo de nubecitas—y los aviones se esfuerzan por salir de él, a fuerza de subir y de maniobrar, con prisas de micdo.

Todavía no se han disipado las nubes artificiales, cuando cru-

zan aparatos muy cerca. Se estremecen los tejados. El último raid de persecución—se adivina el gesto de ansiedad, el esfuerzo de músculos—lo he presenciado desde el balcón de un Centro oficial. Al lado de un hombre cuyos méritos han sido justamente premiados por el Gobierno. Mira con emoción incontrolable. En la calle se lanzan vítores que le arrancan sonrisas orgullosas.

—¡Los moscas, los moscas! ¡Vivan nuestros aviadores!

Contempla las líneas que trazan las escuadrillas.

—Son muchachos nuevos, ¿sabes?

Y agrega:

—¡ienen una práctica magnífica, pero vuelan hoy, por vez primera, frente al enemigo.

Luego me refiere con qué entusiasmo, con qué dinamismo incontenible, han esperado el momento de elevarse frente a los fiats y a los junkers.

—Espero mucho de ellos. Son fuertes, jóvenes y no tiemblan.

Y, después de una pausa, dice:

—Saben por qué luchan. Y les importa la vida mucho menos que el aparato.

El parte del Ejército del Aire no ha dicho los detalles de varios muchachos que llegaron, uno de estos últimos días, al aeródromo con el aparato machacado de balazos, más con el motor y los planos útiles para nuevas hazañas. Los muchachos no descendieron. Hubo que sacarlos de las carlingas, de las que no ha sido posible limpiar las manchas de sangre.

Han vuelto a sonar los antiaéreos. He vuelto a ver el hombre que lleva e nel cerebro toda nuestra aviación y, al paso de los cazas, me ha dicho en voz baja:

—Uno de ellos murió, ¿sabes?

Heraldo de Castellón

Conferencia de Pascual Tomás

(Viene de la primera plana.)

pués llegaba hasta nosotros a pedir nuestro concurso para actuar juntos en un acto público. Y nosotros les contestamos: si estamos vendidos, si somos enemigos del pueblo, si vosotros sois únicamente los que tenéis el poder para dirigir la vida política de España, no manchéis vuestro contacto con nosotros y caminad solos. (Ovación). Lo que esto tiene en la realidad es que al decir a las gentes que una organización, una comisión ejecutiva, unos hombres determinados son enemigos del pueblo, con ello no se hace otra cosa que sembrar un poco de desconfianza alrededor de las personas. Y yo os digo, hombres de Castellón, ¿por qué ha sido posible, por qué fué posible que en el año 33 cayese la República en manos de Lerroux? ¿Por qué fué indispensable que en el año 34 el proletariado se levantara en armas para defender la Democracia y la República? Pues fué posible, porque los mismos que hoy se acercan a la verja de la República y cantan estrofas de cariño y se dicen los galanes defensores de la República democrática, son los mismos que en el año 33 y 34 inundaron de infamias muchos periódicos de España e hicieron romper la fe del pueblo con el Gobierno republicano-socialista y contribuyeron con sus infamias a que la República cayese en manos de nuestros adversarios.

Ahora hay cierto peligro de que la estampa de aquellos años vuelva a repetirse. España está en guerra, en una guerra que para vencer al adversario se necesita recoger, aglutinar a todos los antifascistas de España. Quienes vayan sembrando de infamias y de calumnias la conducta de los hombres antifascistas, traducid vosotros al valenciano lo que representa esa conducta. Y traducido al valenciano quiere decir: servidores desleales de la República y enemigos de España. (Ovación).

Unidad de acción. Nosotros hemos defendido, seguimos defendiendo la necesidad de caminar lo más paralelamente posible con la Confederación Nacional del Trabajo. Y yo tengo el convencimiento, compañeros de Castellón, de que el pensamiento que anima a los dirigentes de la Central sindical hermana es paralelo al nuestro; pero, ¿para qué queremos nosotros unificar nuestra acción sindical con los compañeros de la C. N. T.? Pues queremos unificar esta acción, porque ellos como nosotros están plenamente convencidos de que para ganar la guerra, lo primero que hace falta es articular sobre bases lo más sólidamente posible la economía de la retaguardia; porque ellos reconocen, como nosotros, que hay fábricas y talleres incautados, en los que la clase trabajadora asume la función rectora de las mismas y va orientando la vida del taller con un progreso evolutivo, demostración de la capacidad de la clase trabajadora; pero los compañeros de la C. N. T., como nosotros, saben que hay un porcentaje enorme de talleres que cayeron en manos no de compañeros nuestros con sentido de responsabilidad, sino en manos de gentes que se afiliaron a los Sindicatos después del 18 de Julio, que consiguieron los puestos de dirección por medios recusables, y que ahora esos talleres regentados por hombres de esta mentalidad, los talleres no son tales fábricas colectivizadas, ni tales talleres controlados; son, sencillamente, en la realidad, un número de hombres que trabajan en peores condiciones que antes, porque antes tenían un patrono y ahora tienen un Comité formado por cinco o seis individuos que son más egoístas que los anteriores patronos, con menos cultura

y con menos alma... (Gran ovación que impide oír las últimas palabras).

Y los camaradas de la C. N. T., como nosotros, tenemos la obligación de imponer normas de tipo general para todos los talleres y para todas las fábricas y decir a toda esa multitud de Comités creados a espaldas de la organización, sin control de los sindicatos, que para ganar la guerra hace falta trabajar todos, todos; que los comités de las fábricas estarán integrados por aquellas personas que la organización le merezca más confianza; y que los comités trabajarán tantas horas como haga falta que trabajen los otros camaradas, y al terminar la jornada diaria, los compañeros del comité, por su mayor capacidad, se reunirán en el taller y en la fábrica a ordenar lo que debe hacerse para mejorar la producción y para mejorar y acelerar los trabajos que necesita el Gobierno para ganar la guerra. Si esto es indispensable en las fábricas, es más indispensable en el campo. Yo decía hace unos meses en este Teatro que los campesinos españoles podían ser el auxiliar más poderoso de nuestra Revolución y el enemigo mayor.

Se han corregido en parte algunos de los desaciertos de antaño; hoy, hay ciertas luchas en el campo por si el trabajo debe ser un trabajo colectivizado o por si el trabajo debe ser patrimonio personal de todos y cada uno de los hombres. Yo dije en aquel entonces algo que forzosamente habré de repetirlo ahora: la Unión General de Trabajadores guarda respeto a la pequeña propiedad de aquel campesino que tenga una parcela de tierra y que la trabaje él solo sin explotar a nadie, con su propio esfuerzo; pero las grandes extensiones de tierra, los pueblos que hasta ahora fueron propiedad de un hombre solo, esas tierras a la República, y que la República las entregue a los Sindicatos, para que los Sindicatos las trabajen con el apoyo del Gobierno, obedeciendo a aquellas consignas que dicten la salvación de la República y los intereses de la Nación. Para esa labor del campo hace falta también caminar unidos con los compañeros de la C. N. T. y para algo más. En el día de ayer, hablando con el actual Jefe del Gobierno de problemas sociales, me decía una verdad innegable, cual es la de que desde el mes de noviembre del año pasado hasta el mes de mayo del corriente el Estado español ha dejado de percibir en concepto de divisas extranjeras que le correspondía tener depositadas, cerca de 1.500 millones de francos. Decía, además, que para poder sostener el precio del pan en la forma que actualmente se vende, al Estado le cuesta más de 600 millones de francos. Nosotros, que pasado hasta el mes de mayo de divisas, la causa fundamental está en que algunos elementos que se apoderaban de los productos de la tierra los llevaron al extranjero y se quedaron con ellas, que era el precio de los productos exportados, sabemos también que la causa de que al Gobierno de la República le precise adelantar centenares de millones de francos para sostener un precio en un asunto que tiene de primera necesidad, como es el pan es debido a la rapiña de ciertos elementos. Por ello, el Gobierno no puede dejar libres las manos de aquellos que son intermediarios ante lo que el pueblo necesita para subsistir y el Gobierno que lo compra de los mercados extranjeros.

Decía el Presidente del Gobierno: hemos comprado carne a tal precio. Se ha vendido en el mercado con un 250 por ciento más caro; hemos comprado huevos y

se han vendido con un 300 por ciento más caros. En algunas partes se nos contesta que el beneficio se queda para una organización y la Unión General de Trabajadores le dice al Gobierno y a los amigos de la C. N. T. que eso es una inmoralidad monstruosa, que la República no puede tolerar. (Muy bien. Ovación).

El Gobierno está obligado a traer de los mercados del mundo todo cuanto pueda para que los milicianos coman y la retaguardia coma, con todas las restricciones que una guerra de esta naturaleza pueda imponer. Lo que no debemos tolerar, lo que la Unión y la Confederación estamos obligados a imponer, es que las mercancías que compra el Gobierno no las recojan más intermediarios que los Ayuntamientos y las Cooperativas, y al precio que el Gobierno señale, que las entreguen al pueblo; y los intermediarios, al campo, a las trincheras o al taller (Ovación).

Decir que de esos beneficios se nutre una organización, ni la C. N. T. ni nosotros podemos admitirlo, porque el beneficio de comprar a cuatro y vender a cincuenta, ¿qué representa? Pues representa exactamente igual que el robo legalizado que realizaba la burguesía cuando ella dirigía la vida económica de España; y si hay una sublevación para acabar con el capitalismo, aquellos obreros que tengan una mentalidad egoísta, ambiciosa, que no oigan, que no sepan sentir el momento histórico que vivimos, y que no piensan en otra cosa más que en el puñado de metal o en acumular papel, eso también vosotros, demócratas castellonenses, traducido al valenciano, porque yo lo traduzco y digo que son peores para mi Patria que los que tenemos enfrente de las trincheras. (Gran ovación).

Esa labor han de hacerla juntas la Unión y la Confederación; ¿pero quiere decir esto que los Sindicatos traten de apartar a los Partidos políticos de la dirección de España? No. Los Sindicatos tienen una función: controlar el trabajo, mejorar las condiciones de producción, procurar por todos los medios que los compañeros se den cuenta de que si antes al trabajar por un patrono producían como cuatro, ahora al trabajar para la Colectividad, han de producir como diez. Llevar un ritmo en la forma de trabajar en fábricas, en campos, en talleres; contribuir con el Poder público en toda aquella función dirigente de la vida social de España. Pero los partidos políticos tienen una misión distinta a realizar. En un Sindicato puede haber y los hay, republicanos, católicos, comunistas, socialistas, que son mecánicos, que son choferes, que son albañiles, que son agricultores, y tienen un interés profesional común a todos, que resuelven sus problemas, que los orientan, que los dirigen. Los hombres en el Sindicato defienden su trabajo. ¡Ah! Pero cuando se proceda de esta forma hay que descubrirlo de un zarzap para que lo sepa el pueblo.

Yo se por qué, y vosotros también lo sabéis, hay organizaciones sindicales que tienen hoy mucho miedo a los partidos políticos. Tienen miedo algunas organizaciones sindicales a los partidos políticos, no por un odio a la política, no; sino porque hay partidos políticos que han crecido demasiado en el año de guerra que estamos sufriendo los españoles. Porque vemos partidos políticos que antes de la sublevación no les era posible sostener su círculo y que si tenían Escuela, ésta la pagaba el Ayuntamiento de cada Ciudad; y ahora, partidos que antes no tenían afiliados, que no tenían crédito moral sobre las masas, esos partidos tratan de figurar, ser los primeros de Espa-

ña. ¿Es que se ha realizado en la conciencia de España una revolución interior, que ha encendido la estrechez de un ideal en el pensamiento y en el corazón de todos esos centenares de miles de hombres, que se dicen afiliados a un partido determinado? No. Vosotros, compañeros de Castellón, que como yo habéis ido de peregrinación láica por los pueblos de España; que nos hemos encontrado con gentes que nos han imposibilitado hablar, porque entonces ejercían una autoridad en nombre de la monarquía, primero; después en nombre de Gil Robles. Esos mismos son hoy los que para tratar de borrar su pasado de infamias se han enrolado a un partido, porque creían que el carnet va a ser la salvaguardia de todas sus viejas ambiciones. (Ovación). Tienen miedo algunas organizaciones sindicales a los partidos políticos, no por hoy si se hubiera dejado trabajar a ese sembrador de ideas que se llama Largo Caballero, al correr de los meses hubiera contemplado España como sin gritos, sin algaradas, sin protestas, una organización hermana, política desde su nacimiento, estaría metida en el corazón de todos los españoles. No es por apoliticismo por lo que hablan así; es el temor de que algún representante político piense que la clase trabajadora ha de hacer hoy igual que hacía hace veinte años: votar asu diputado y no pedirle cuentas de su conducta. Si eso ha de ser la vida política, que vuelvan de las trincheras nuestros hermanos, que su sangre no vale la pena de ser sacrificada por esas ambiciones. La política ha de ser todo lo contrario. El Sindicato, su función en el trabajo; los partidos políticos, la función rectora de la cosa de España. Pero tu, ciudadano, ¿has quedado elegido Concejal, Diputado, Ministro, para plasmar en realidad la idea? ¡Ah! Pues de la misma manera que un Jefe militar tiene la obligación de responder ante el Gobierno del Ejército que se le confía y del pueblo que está bajo su custodia, el Concejal de mañana, el Diputado de mañana, el Ministro de mañana y el Ministro de hoy están obligados a rendirle al pueblo plenamente la explicación de su conducta.

Quien para ser político, quien para moverse en la vida actual de España, necesita primero que lleve la paloma blanca de la consigna, ese no sirve para la cosa de España.

Somos españoles, con un sentido internacionalista no superado por nadie; somos hombres que guardamos en lo más íntimo de nuestra conciencia gratitud inmortal al pueblo que, por defenderse él nos está defendiendo a nosotros; pero que nadie quiera meterse bajo las alas de acero que ese pueblo nos envía, para imponernos una política, una táctica en cuanto al sentido... (Gran ovación que impide oír las últimas palabras). Deferencia y gratitud enorme para aquella democracia del pueblo que sabe sentir nuestros dolores porque los ha vivido antes; pero el hombre que en la calle al socorrerlas, da la mano a una mujer o defiende a la niña y pide después un beso o el cuerpo de la mujer, ese no es un defensor, sino un conquistador infame. (Grandiosa ovación).

Españoles, y con ello internacionalistas, defensores de nuestra independencia de pensamiento, de alma, de conducta, fundidos con todos los hermanos del mundo; pero de la misma manera que nosotros no intentamos en la política e ningún pueblo imponer nuestros postulados, que todo el mundo nos guarde a nosotros el respeto y la consideración; que no haya partido ni organización sindical que busque prosélitos en nuestro ideal, porque esos prosé-

litos durarán lo que dure la tragedia de España, y la libertad de los españoles nos deje a nosotros caminar hacia la conquista plena de nuestros ideales.

Seguramente, amigos de Castellón va a hacer falta volver más por aquí. Tenéis hombres de nuestro campo en la función rectora de la vida política y social de Castellón. Yo les digo en estos momentos que en las manifestaciones no está el sentimiento popular de Castellón. Esto quiere decir que aún queda en la democracia de Castellón, en los hombres que se llaman liberales, socialistas, republicanos, aun quedan, repito egoístas, ambiciones inconfesables. Si Castellón continúa así, Castellón no podrá ser una columna para nuestra victoria. Será, si acaso, para los días de fiesta, cuando haga falta público, fotografías de un pueblo que canta y rie tras la bandera y la música de la Marsellesa. Hace falta grabar hondo en la conciencia nacional. Sois vosotros la mies, somos nosotros los agricultores. Queda aquí sellado el pacto de que volveremos a sembrar en Castellón cuantas veces haga falta; pero vendremos aquí como esos sembradores que hunden la hazada en la tierra, trazan el surco, arrojan la semilla y se marchan, porque somos quiñotes; los brotes de la victoria para esos Sancho Panzas de los Partidos hermanos. (Grandiosa ovación).

CRONICA

PEQUEÑOS SUCESOS

Se han practicado últimamente en la Casa de Socorro, las siguientes asistencias:

Rosa Escrig Benages, de 19 años, domiciliada en la calle Zaragoza, 5; fué asistida de una contusión en el dorso del pie izquierdo, producida por atropello de bicicleta. Pronóstico leve.

Antonio Ferrandis Conde, de 11 años, domiciliado en la calle González Chermá, 84; de una contusión con probable fractura en el tercio inferior del brazo derecho, producida por atropello de carro. Pronóstico reservado.

Ramón Vila Dalmau, de 27 años, domiciliado en Avenida Espronceda (maset); de rotura muscular de la masa lumbar, lado derecho, producida de un esfuerzo realizado en el trabajo. Pronóstico leve.

Información judicial

Jurado de Urgencia SEÑALAMIENTO

Para mañana 24, a las diez, está señalada la vista del juicio seguido contra Antonio Raga Ripollés.

Avisos y comunicados

SINDICATO DE RIEGOS

Se comunica a todos los regantes de este término municipal que mientras esté en vigor el turno de riego, en lugar de ir a tандarse a casa de los prohombres, deben acudir al Sindicato de Riegos (en la puerta de la calle de Catalino Alegre), todos los días a las siete de la mañana en donde se les enterará de la marcha del turno.

Castellón 21 Julio 1937.

El Presidente,
JAIME ALBIOL MELIA.

TOMAS COLON MAMPEL

Se complace en participar a su clientela y público en general, que tras una ausencia prolongada, ha vuelto a reintegrarse a su Clínica Dental, en Plaza República, 8-bajos.